

## **Aus den Verhandlungen des Regierungsrates**

### **Regierungspräsident 2003**

Die Regierung beantragt dem Grossen Rat, den derzeitigen Vizepräsidenten des Regierungsrates, Dr. Hans-Peter Lenherr, zum Regierungspräsidenten für das Jahr 2003 zu wählen.

### **Kantonale Volksabstimmung am 9. Februar 2003**

Auf Sonntag, 9. Februar 2003, wird folgende kantonale Volksabstimmung festgesetzt:

- Energiegesetz vom 23. September 2002.

An diesem Tag finden im Übrigen auch zwei eidgenössische Volksabstimmungen (Bundesbeschluss über die Änderung der Volksrechte; Bundesgesetz über die Anpassung der kantonalen Beiträge an Spitalbehandlungen) statt.

### **Neuregelung der Aussenbeziehungen beim Kanton**

Der Regierungsrat hat durch eine entsprechende Änderung der Organisationsverordnung die Zuständigkeiten im Bereich der Aussenbeziehungen neu geregelt. Ab 2003 wird neu der Vorsteher des Volkswirtschaftsdepartementes für die internationalen Aussenbeziehungen zuständig sein. Die Verantwortung für die Aussenbeziehungen gegenüber den andern Kantonen und dem Bund liegt nach wie vor beim Vorsteher des Baudepartementes. Die Koordination der gesamten internationalen, nationalen und interkantonalen Aussenbeziehungen obliegt der Staatskanzlei. Innerhalb der Staatskanzlei wird eine Koordinationsstelle für Aussenbeziehungen geschaffen, welche mit dem Budget 2003 bewilligt worden ist.

Bedingt durch das veränderte wirtschaftliche, gesellschaftliche und politische Umfeld hat in den letzten Jahren die interkantonale und internationale Zusammenarbeit stark an Bedeutung gewonnen. Gleichermassen gilt dies für die Beziehungen zum Bund. Zuständiger Regierungsrat für die Pflege der Aussenbeziehungen sowohl im Inland als auch zum Ausland ist im Kanton Schaffhausen heute der Vorsteher des Baudepartementes. Die Erfahrungen zeigen nun aber, dass der Vorsteher des Volkswirtschaftsdepartementes sehr intensive grenzüberschreitende Kontakte mit Deutschland unterhält und diese Beziehungen in naher Zukunft weiter ausgebaut werden müssen. Zudem macht eine Aufteilung der Zuständigkeit für die internationalen und nationalen bzw. interkantonalen Aussenbeziehungen auch angesichts des immer grösseren Aufwandes in diesem Bereich Sinn.

### **Genehmigung eines Gemeindeerlasses**

Der Regierungsrat hat die vom Gemeinderat Thayngen am 8. Januar 2002 beschlossene Zonenplanänderung (Einzonung der Restparzelle GB Nr. 1660 von der Landwirtschaftszone in die Zone für Grenzübergangsbauten) genehmigt.

### **Personelles**

Vom Rücktritt von Thomas Jörg als Primarschulinspektor auf den 31. Juli 2003 wird unter besonderer Verdankung der geleisteten Dienste Kenntnis genommen.

Schaffhausen, 3. Dezember 2002, *Staatskanzlei Schaffhausen*